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“现在库里剩的干草不多了，还有不少客户在等着发
货呢，都是年初就交了定金的。”在开鲁县小街基镇中科
羊草种植基地，京都农业科技有限公司负责人杜永滨低
调地“炫耀”着自己种的草。

“几年前，这里每到春天都是狂风卷起黄沙，吹得人
睁不开眼睛。这几年种了中科羊草，草地上总能看见小
动物。”看着这片发生巨变的土地，杜永滨脸上写满自豪。

看来，这些草不但是市场上的抢手货，还能修复生态
环境——羊草不仅是高蛋白优质牧草，而且因根茎穿透
力强、能形成强大的根盘，还具有防风固沙、涵养水源等
作用，是荒漠化草原修复、毒害草治理的“利器”。

有这么好的草，以前为啥不多种点？
“野生羊草抽穗率低、结实率低、发芽率低，你在自然

界里撒上10斤这样的草籽，根本看不到啥，地上还是光秃
秃的，我们就去研究这个籽的问题出在哪儿？是因为不出
芽还是因为长得慢？羊草长出来时很小，有的像一根针一
样，我们就想办法让它长得快一些、产量高一些……”记者
在中科院植物所中科羊草团队刘辉工程师的介绍中找到
了答案：“经过研究实验后，现在羊草的萌发率高了，一平方
米能出200多株草。自然界的羊草发芽率不到10%，我们
在这块地里把它提高到了60%，等到产业化后，这些草籽播
种到自然界，萌发率能达到50%以上。用不了几年，草原生
态就能得到修复。”

岁月流逝，中科院植物所刘公社带领团队历时 28年
收集了国内外上千份羊草种质资源，建立了实用的羊草
基因资源数据库；验证了18个有育种价值的新基因；建立
了 SNP分子标记技术体系，实现了对羊草种质资源的高

通量精细评价；育成了中科 1号、2号、3号、5号、7号 5个
羊草品种，突破了困扰羊草产业化发展的瓶颈。2014年，
经过3年的测试，中科1号羊草品种通过了全国草品种审
定委员会的审定，成为我国目前市场主打国审品种。

小街基镇了解到中科羊草的优良特性后，主动与研
发团队和“中科羊草大规模种植第一人”杜永滨联系，经
过多方考察论证和前期多品种试种后，于 2019 年流转
5000亩盐碱撂荒地，交由杜永滨与中科羊草研发团队打
造示范基地。

第一年一根针，第二年一条线，第三年一大片……农
牧民看到沙地又“逆转”回草地很是惊讶，更让他们吃惊
的是，这些草还能“变现”，而且是一次投入，数十年受益。

2022年，基地种植的羊草已经“3岁”，进入生长旺盛
期，田间管理相对简单，仅需在六七月份进行 2到 3次喷
灌降温即可，预计每亩可收获两茬干草约 0.6吨、亩产种
子15-20公斤，效益超过1800元，而且像这样的亩效益可
以保持20-30年之久。

这一鱼与熊掌兼得的好项目，已吸引28家草业公司、
村办公司、合作社参与，种植面积近5万亩，投资额超8000
万元。在小街基镇政府的支持引导下，开鲁县基兴农业
发展有限公司成立，通过“公司+村集体经济合作组织+农
牧户”模式，整合全镇基础较好、群众种植意愿较高的三
十方地、后河、三棵树、古鲁本井等村，发展中科羊草产
业，壮大村集体经济，打造“中科羊草种子扩繁基地”。

“我们镇里引进羊草种植项目要的是生态效益，农牧
民在其中可以获得经济效益，羊草产业发展将带动就业
和草食畜牧业发展，实现良性循环，收获更多社会效益。”

站在即将收获的羊草地里，该镇党委副书记、政府镇长苑
庆飞畅想着产业振兴、生态振兴的美好图景。

“像羊草扩繁这样有益无害、一举多得的事情，看准
了就要大干快上，争取早见成效。”2022年 6月，自治区党
委书记孙绍骋专题调研羊草产业发展情况时十分看好发
展前景：“我们决不能一边让闲置的土地资源‘睡大觉’，
一边又抱着金碗要饭吃。”自治区党委副书记、自治区人
民政府主席王莉霞多次召开会议，专题研究草业发展的
思路举措，明确要求要把 2023年饲草种植任务落实到旗
县、落实到种植主体、落实到具体地块。自治区在原来 5
条农牧业重点产业链的基础上，增加一条草产业链。发
展草业已成为全区推进国家重要农畜产品生产基地和农
牧业强区建设的一项重要工作。2023年，全区计划重点
在呼伦贝尔市、兴安盟和我市新增羊草种植面积55万亩。

作为全国面积最大的中科羊草种植基地，小街基镇
积极发动农户广泛参与羊草种植，在“三调”的草地补播
中科羊草，将羊草种植面积扩大到6-7万亩，形成羊草生
态产业基地，打造全国首个“中科羊草小镇”，彻底打破国
外对优质乡土草的垄断局面，实现专业化大规模草籽生
产和加工，为全国各地优质羊草人工草地建设和草原生
态修复提供种子。

依托“中科羊草小镇”，我市早已做好羊草产业发展计
划，2023年，全市羊草种植面积将扩大到19万亩，生态环境
得到修复的同时，羊草产业也将成为乡村振兴的新引擎。

插上科技翅膀的羊草重获新生，唤醒了“睡大觉”的
土地，装鼓了农牧民的“钱袋子”，带来了“绿水青山就是
金山银山”的美好未来。

本报讯（记者 管炜 通讯员 吴丹丹） 连日来，市
国资委党委切实做好学习宣传贯彻党的二十大精神工
作，把广大党员干部职工的思想统一到党的二十大精
神上来，把力量凝聚到党的二十大确定的各项任务上
来，以学促干，推动党的二十大精神在国资国企系统落
地见效。

紧密谋划部署让学习有形有质。党的二十大胜
利闭幕后，市国资委党委坚持先学一步、深学一层，召
开国资国企系统党的二十大精神动员部署会，研究制
定《通辽市国资委党委党的二十大精神理论学习宣传
工作方案》，要求全体党员干部职工提升政治站位，凝
聚思想共识，往深里学、往心里学、往实里学；要结合
企业工作实际，切实找准贯彻落实的结合点、着力点、
落脚点，谋划思路，优化举措，创造性地开展工作，针
对性地解决问题，努力将党的二十大精神转化为推动
高质量发展、推进高水平提升、锻造高素质队伍的强
大动能。

丰富学习内容让学习有声有色。市国资委党委把
深入学习宣传贯彻落实党的二十大精神作为当前首要
的政治任务，通过召开专题会议、邀请党的二十大代表
宣讲、组织中心组（扩大）专题学习研讨等方式，传达学
习党的二十大精神，各市属国有企业也展开了形式多样
的学习活动。霍煤集团通过组织开展“奋进新征程 建
功新时代”主题党日的形式，号召全体党员发扬伟大建
党精神，争做时代的奋进者；文旅集团开展“读原文 悟原
理”朗读接力活动，原原本本、逐字逐句学习党的二十大
报告和党章；农发集团通过组织开展线上答题活动，深
入学习党的二十大精神；通粮集团、城发集团等相继召
开专题会议，布置学习任务，谋划下一步工作。

立足国资国企实际让学习有花有果。市国资委党
委按照党的二十大对国资国企改革发展的要求部署，
多次召开专题会议，研究谋划未来五年的工作计划，对
加快国有经济布局优化和结构调整，搭建做强做优做
大基本框架进行细致的谋划，对推动国资国企资源统
筹利用、拓宽做强做优做大现实路径进行长远安排，对
全力以赴扩大有效投资、夯实做强做优做大内在支撑
进行深入研究，对持续深化国资国企改革、坚定不移加
强党的建设进行全面部署，以实际行动把党的二十大
精神学习效果转化为做好当前工作的强大动力。

彰显国企担当让学习有深度有温度。面对当前疫
情形势，国资国企系统统筹安排制定各项防疫保供措
施，全体党员坚持奋战在冬季保供、安全生产、民生保
障等各个岗位，决战决胜四季度，奋力冲刺全年目标任
务，以实实在在的工作业绩，展现学习宣传贯彻党的二
十大精神的实际成效。

11月28日，寒风呼啸。一辆白色的面
包车在科尔沁区红星街道同德店村走街串
巷。车窗里，大白的身影隐约可见。

这辆车可不一般，作为同德店村的“流
动采样点”，它可以为“应检尽检”人员提供
便民采样服务，完成全员核酸检测不漏一
人的重要使命。同时，车上的喇叭还担负
着提醒居民加强自身防护、发布核酸检测
通知等任务。

到“点”采样，流动核酸采样车“即开即
采、采完即走”，方便快捷，灵活高效，不受
场地、时间限制。车里，信息录入人员透过
车窗就能完成扫描操作，采样人员将手伸
出车窗便能采集样本。在采集完成后，还
可将样本直接放在编号盒中，安全又高效。

“现在有了流动采样车，再不用排队等
待，前后用时不到两分钟，这是真正的方便
于民、施惠于民。”“流动采样车特别贴心，
我们在家门口就能做核酸检测，真是太方
便了。”“有了流动采样车，既降低了人员聚
集风险，又提高了核酸采样效率，居家防疫
安全性妥妥拉满！”村民纷纷点赞。

本报记者 李肖峰 通讯员 于丹丹 摄

11月29日，气温-17℃到-10℃，大风。
上午9点43分，通辽经济技术开发区檀香湾二期小区，核

酸检测工作正在紧张有序进行。从一大早做准备工作到现
在，“大白”们已经在寒风中工作了近4个小时，手都冻麻了。

小区业委会主任李松健在微信群里发出呼吁：天气太冷
了，还没做核酸检测的业主请用家里的矿泉水瓶带点温水给

“大白”们暖暖手。
呼吁一发出，便得到了很多业主的响应。业主徐静看到

信息后，立即找了两个矿泉水瓶，灌满温水，在下楼做核酸时
送给了“大白”。“大白”感激地说：“谢谢你，这正是我们需要
的！”

灌了温水的矿泉水瓶越来越多，寒风中的“大白”每人都
分到了这样一个“暖宝”。

寒冬里，“大白”的手很容易冻僵，特别是现场采样人员，
需要不停地拿冰凉的消毒液消毒双手，用不了多长时间，手就
会冻僵，操作也就不灵便了。

在此建议大家，在检测核酸时，可以灌一矿泉水瓶温水给
“大白”，不用热水袋，也不用暖手宝，因为污染了就不能继续
使用了。矿泉水瓶装温水是最简单、最管用的方法，能够真正
帮助到他们。

在这个寒冬里，“大白”守护我们的健康，而我们就用一瓶
瓶温水温暖他们的那双手。

突如其来的疫情打乱了霍林郭勒市民的正常生
活节奏。

面对疫情，一线站出来一个个坚定的身影，他们背
后则有社会各界的鼎力支持。连日来，宝日呼吉尔街
道各级党组织收到了来自四面八方的捐赠，朴素、实在
的暖心之举诠释了何为“病毒无情，人间有爱”。

人大代表践行战“疫”初心
“你们太辛苦了，我也要为疫情防控尽一份绵薄

之力，希望疫情早点结束，希望我们的城市尽快恢复
如初……”说这话的是市人大代表孟繁辉，他向红石
社区党支部捐赠了价值 15470元的 5台电脑和 2台打
印机，同步到位的还有10万元疫情防控资金。

疫情发生后，孟繁辉带头呼吁辖区人大代表和企
业家配合做好疫情防控工作，同时主动联系宝日呼吉
尔街道党工委及红石社区党支部，为疫情防控补充资
金和物资，用实际行动诠释“人民选我当代表，我当代
表为人民”的初心和使命。

商户自发配送战“疫”物资
“别忙了，先吃饭……”一声招呼，北站社区值守

人员的桌子上便摆满了辖区商户送来的“爱心餐”。
热乎乎、香喷喷的气息瞬间唤醒了在零下十几度低温
中冻得有些麻木的抗疫人员。

早餐是客居来小吃部提供的70人早餐，午餐是雅
姐小吃部送来的 60张家常饼、一大盆土豆丝，晚餐是
红姐饭店提供的 80张馅儿饼、一大锅小鸡炖豆角、10
碗饸饹、2份咸菜……热腾腾的“爱心餐”，一直持续不
断地“投喂”着一线防疫人员，让他们吃在嘴里，暖在
心上。

爱心连绵不绝。达利商店捐赠牛奶10箱；安康旅
店提供 6套房间；傲霜水果蔬菜店送来水果 10斤；日
进商店捐赠方便面1箱、冰红茶1件；东阳雅居个体户
捐赠暖宝20个；日升超市、华升超市捐赠了牛奶、方便
面、八宝粥、矿泉水等等……接连不断的捐赠物资，为
一线抗疫人员注入了强大的信心和动力。

群众朴实尽献“疫”线温暖
辛雅明提供住宅楼 2室；丁春梅捐赠 8人洗漱用

品；杨川云捐赠20人早点3次；张涵捐赠水果10斤；赵
永进捐赠桶装水 10桶；邓飞捐赠饺子一盆；姚艳秋捐

赠豆浆 2壶、馒头 50个；陈玉雪捐赠饺子 5斤；卢娟送
来米粥一锅……这是一份记录居民爱心捐赠的清单，
朴实的数字让人心头涌起无尽感动，更让人感到温暖
的是一句句贴心的话语：

“我有一床被子已洗干净，有需要就过来取吧，别
冻着。”

“我还有一处房子现在没人住，你们需要的话可
以去那里。”

……
因疫情停摆的城市里，各家各户物资都很紧张。

个人都无法保证物资充足的关键时刻，居民纷纷拿出
自家的“存货”和闲置的房屋，没有一丝不舍。这些看
似微不足道，但每一份用心都是对防疫人员最强有力
的支持，每一份温暖都是对社区工作者竭力付出的真
实反馈。

几轮疫情，几度携手。社会爱心的涌动温暖着日
夜奋战在疫情防控一线的人们。冬日寒霜，疫情冷
漠，“双向奔赴”的深情厚谊凝聚起了同舟共济、守望
相助的强大合力。

疫情之下，邻居有难处，是避而恐不及，还是伸援手相助？
面对忙得昏天黑地的社区工作人员，你是给予体谅，还是

刁难？
疫情，就像一场特殊的考试。它不仅考量着社会的应对

能力，还检验着人性的冷暖。疫情之下，通辽经济技术开发区
美瑞龙源小区的邻居们给出了答案：

“社区工作人员都挺忙的，一群小姑娘每天住在社区，连
被子都没有。”

“我们有啥就先吃啥，别（给她们）添麻烦了。”
“14楼二单元的朋友们，谁家有多余的牙膏。”
“我家有，给你放在21楼的窗台上。”
“我把酒精喷壶放在电梯里，进电梯随手消毒。”
“本人在学校教物理，各位邻居有需要可以联系我。”
……
美瑞龙源小区是高风险小区。由于住户多，社区工作人

员少，所以忙得团团转。但是小区封控后，邻里之间没有抱
怨、没有牢骚，听到的是一声声辛苦了，看到的是团结互助。
一幕幕感动的瞬间、一个个暖心的故事在小区上演。善心和
团结，可以抵御严寒风雪，更是战胜疫情的信心所在。疫情终
将过去，相信这份邻里互帮互助的美好必将延续。

众志成城众志成城 同心抗疫同心抗疫

学习宣传贯彻学习宣传贯彻
党的二十大精神党的二十大精神

羊草羊草““重生重生””点荒成金点荒成金
本报记者 贾雪

市国资委以学促干
推动二十大精神落地见效

谢谢你！
这些疫情期间的“好邻居”

本报记者 康桂君

矿泉水瓶里的温暖
本报记者 邵南

村里有了流动核酸采样车村里有了流动核酸采样车

寒风刺骨人心暖 疫情无情人有情
本报记者 李肖峰 通讯员 高伟
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